

RONCADOR

Clase: Peces

Orden: Percomorphi (Perciformes)

Suborden: Percoidei

Familia: Pomadasyidae

Género: Pomadasys

Especie: Pomadasys bennetti

(Lowe, 1841)

Nombres vulgares: Roncador, Ronco

Hábitat: Bentónico. Litoral, rocoso (principalmente en estados jóvenes), los adultos muchas veces en aguas más profundas.

Reproducción: Ovípara. Época de freza, en verano.

Longitud máxima: 55 centímetros (generalmente es menor)

Alimentación: Carnívoro, (Crustáceos sobre todo)

Color: Pardo en el dorso y flancos, con cierto brillo. Unas leves líneas longitudinales, a lo largo de las filas de escamas. En la zona ventral el color es más bien plateado.

Distribución: Mediterráneo, Atlántico Oriental (Madeira hasta Cabo Verde, y Angola). Se puede decir que en nuestras islas abunda esta especie.

El Roncador (pez que recibe este nombre por el sonido que emite al ser extraído del agua, y que lo realiza frotando sus denticillos faríngeos) es, desde el punto de vista gastronómico, bastante cotizado.

Estos peces viven en cardúmenes, de un centenar o dos de individuos. Se pescan con los artes propios del litoral, como el trasmallo, nasa, etc. Desde el punto de vista de la pesca deportiva, y más concretamente de la de caña, comen el cebo de crustáceos como el camarón o la gamba, fundamentalmente por la noche.

Por su aspecto exterior y su constitución pudiera decirse que están en un punto intermedio entre los espáridos, como el sargo, la breca, etc. y los serránidos, como el mero, la cabrilla, etc.

Foto y texto:

J.CARRILLO

Centro de Tecnología Pesquera



FAUNA CANARIA

PECES

FULA (blanca)

Clase: Peces

Orden: Percomorphi (Perciformes)

Suborden: Percoidei

Familia: Pomacentridae

Género: Chromis

Especie: Chromis chromis

Nombres vulgares: Fula blanca, Castañuela

Hábitat: Bentónico. Litoral. En profundidades de alrededor de 5 a 15 metros.

Reproducción: Ovípara. Huevos bentónicos (es decir, pegados al fondo). Su época, principios de verano.

Longitud máxima: 15 centímetros

Alimentación: Se alimenta de organismos planctónicos como, por ejemplo, copépodos y pequeños crustáceos.

Color: Marrón o parduzco, excepto en la parte ventral que es de una tonalidad más clara. La parte superior de la cabeza es de una tonalidad negruzca.

Distribución: Nordeste del Atlántico y Mediterráneo.

Este pez que hasta hace poco se le clasificaba dentro de los "lábridos", (guelde, romero, etc.) posee características muy especiales. Entre éstas podemos destacar la agresividad y voracidad, aunque no en tan alto grado como la Fula negra, su pariente cercano.

Viven en cardúmenes, a cierta altura del suelo, 2 metros aproximadamente, y en ocasiones se convierten en pelágicos, incluso adentrándose en estuarios de ríos.

Según autores, en la época de puesta realizan una especie de danza nupcial. Depositando la hembra los huevos provistos de un filamento, con el cual se sujetan al fondo, y una vez fecundados los machos los cuidan y ventilan con sus aletas pectorales, hasta su eclosión.

Se pesca con artes como la nasa, el trasmallo, etc. Desde el punto de vista gastronómico no es muy apreciada, pero más debido a su tamaño que a la exquisitez de su carne. Las fulas son la incomodidad del pescador de caña, que esperando que piezas mayores muerdan el cebo ven cómo éste desaparece comido por estos peces.

Foto y texto:

R. CASTILLO

Consejo S.I.C.

